
En 2017, la disparition annoncée de 
temps forts :  
 Musiques en fêtes en juin et La cour des 

miracles durant l’été.  
 La non reconduction du festival des cultures 

urbaines « Emergence » cet automne. 
 La programmation de Festiludis, Festinature 

et des rendez-vous de la ludo sera désormais 
en alternance sur trois ans.  

En attendant des jours meilleurs et avant 
l’asphyxie de la culture à Saint-Marcel, nous vous 
invitons à respirer à pleins poumons. 

 
 

 

 

 

  

   

La culture rayonne sur notre territoire 
avec ses deux équipements phares que sont la 
Bibliothèque et le Réservoir. Depuis plusieurs 
décennies, cet ADN s’est enraciné au fil du temps 
avec une seule envie « l’accès à la culture pour 
tous ». A mi-mandat, que reste-t-il ? Dans son 
bilan, en octobre 2016, l’équipe municipale 
critique une programmation encore trop élitiste. 
Mais qui donc dirige la collectivité depuis avril 
2014 ?  

La politique culturelle menée, entraîne 
une diminution du budget chaque année depuis 
le début du mandat. 

 

N’a  
 
 
 
 
 

 
  

Edito  :  
En 1989, des murs sont tombés. Le mur de Berlin, symbole d’un passé révolu, est tombé sous les 

coups de masses des peuples aspirant à une réconciliation et à un mieux vivre ensemble. 
Un des symboles de  cette « chute du mur » est le concert improvisé du violoncelliste Mstislav 

Rostropovitch. S’en sont suivies des années de reconstruction sociale, de  démocratie grandissante dans 
le monde entier. Quoiqu’on en dise, le nombre de conflits armés a diminué. Depuis  de nouveaux 
extrémismes religieux, politiques sont apparus et de nouveaux murs ont été érigés derrière  lesquels 
chacun essaie de se protéger de l’Autre. Mur en Israël, murs en Europe pour empêcher les migrants de 
trouver une terre d’asile, consolidation du mur en Amérique entre les Etats-Unis et le Mexique. 
Cependant, ces murs là ne seront jamais infranchissables. Par contre, d’autres invisibles, seront plus 
difficiles à faire tomber. Quand je parle de murs invisibles ce sont ceux que certains leaders politiques 
veulent ériger dans nos esprits par des discours xénophobes, de repli sur soi, de rejet de l’Autre. Tous 
ces discours utilisant de faux arguments, s’adressent à notre cerveau reptilien pour réveiller en nous un 
comportement  de fuite. Dans les semaines et mois à venir, nous aurons à faire un choix politique, 
humain,  pour savoir dans quel pays nous voulons vivre.   

Ne votons pas avec la peur mais avec la volonté de vivre ensemble pour le plus grand bien 
de tous.  

Notre bulletin de vote doit être une arme de construction massive.  
         
          Aux urnes Citoyens ! 
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Consultation citoyenne sur l’aménagement des feux à 4 temps dans la Grande rue 
Vos coordonnées : 
Nom :    Prénom : 
 
Vous êtes-vous rendu compte du changement dès la mise en place ?  Oui  Non 
 
Pensez-vous que cet aménagement apporte : 

 Plus de fluidité :  Oui  Non   Plus de sécurité  Oui  Non 

 Facilite le stationnement  Oui  Non  Facilite l’accès aux commerces  Oui  Non 
Vos remarques : 
 
 
Vous pouvez nous répondre selon les modalités suivantes : 

 Par mail : smd71380@gmail.com 
 Par courrier à l’adresse suivante : M. Jacky Louvel, 15 C rue des Buttes – 71380 Saint-Marcel  

Oui, j’adhère à l’association SMD :     Envoyer votre chèque à 
Nom – Prénom :        (à l’ordre de Saint Marcel 
Adresse :         Demain) 
Adresse mail :        Saint-Marcel Demain 
Je verse pour un an d’adhésion, la somme de     15 C rue des Buttes 

 30 €     je choisis un montant …… € 71380 Saint-Marcel 
Je souhaite soutenir SMD pour un montant de …… € 

Centre de Première Intervention : c’est 
encore plus de 300 interventions seuls ou en 
binôme avec les hommes du CDIS de Chalon 
que nos sapeurs-pompiers volontaires sont 
intervenus sur notre commune au cours de 
l’année 2016.  
 

 
 
« Courage et Dévouement » est leur devise. 
Merci à eux pour leurs engagements aux 
services de nos concitoyens. Cette vocation 
n’est pas en crise à Saint Marcel, la jeune 
génération se forme pour assurer la relève au 
sein des Jeunes Sapeurs-Pompiers Rives de 
Saône. 

 

Retrouvez SMD sur le blog : http://smd71380.jimdo.com/ 

La culture, oxygène du corps 

Travaux Grande rue. Le règne du tout automobile 
est sacralisé. La présentation faite en réunion 
publique nous interroge à plusieurs titres. Pour 
résumer, c’est un copier/coller des travaux réalisés 
dans les années 80,  projet seulement amélioré par 
l’utilisation de nouveaux matériaux. 
Si l’obligation de l’accessibilité est prise en compte 
avec l’aménagement des trottoirs, aucune place 
n’est laissée aux déplacements doux (circulation et 
stationnement des vélos).  
Grande satisfaction de la municipalité : deux places 
de stationnement en plus ! Il y a déjà environ 365 
places de parking à proximité du centre bourg… 
mais l’arrêt de bus, on ne sait plus où le positionner. 
Est-ce là un projet pour les 30 prochaines 
années !  
La modification des feux, au carrefour place du 4 
septembre, est en phase de test pour améliorer la 
fluidité de la circulation. Au vu des files de voitures 
la démonstration est toute faite. Si au moins le 
panneau d’affichage avait été installé dans la Grande 
rue, nous aurions le temps de le lire ! 

Le Directeur Général des Services, 
allergique au climat de St Marcel !!! 
 

Mais que se passe-t-il donc à la Mairie de 
Saint-Marcel ? 

Le nouveau DGS, arrivé en septembre 2015, 
fait déjà ses valises pour d’autres horizons. 

Il aura tout de même pris le temps de mettre 
en place par anticipation le programme de M. 
Fillon en supprimant de nombreux emplois dans 
les services publics de la collectivité. 

Alors, comment le dire ? Bon vent !!!. 

 

mailto:smd71380@gmail.com


 
Finances  communales : « répéter des choses 

fausses n'en font pas une vérité ». Un document de 

la trésorerie prouve la bonne gestion de notre 

collectivité sur le mandat précédent. Nous vous 

invitons à en prendre connaissance en vous 

connectant sur notre blog : SMD71380.jimdo.com 

 

Union Maraichère : vendue en grande pompe dans 

les médias début d’année 2016 pour du logement, le 

dossier mal ficelé fait Pschitt. Toujours à la vente en 

2017, d’autres porteurs de projets sont sur le dossier. 

Peut-être une nouvelle piste ? A suivre… 

 

Soldes aux 15 et 17 rue Saint Fiacre : que n’a-t-on 

pas entendu sur l’entretien de notre patrimoine ? 

Aujourd’hui, parce qu’ils ont laissé ce bâtiment sans 

locataire, et sans chauffage depuis 2 ans, parce qu’ils 

n’ont aucune vision de notre collectivité, ils bradent 

les biens communaux largement en dessous du 

marché immobilier local. Acheté pour 175 000€ et de 

nombreux travaux engagés sur les années passées, un 

acquéreur se positionne aujourd’hui pour 105 000€. 

Vous avez dit « BONNE GESTION ». 

 

Voisins vigilants : lors du CM du 26/09/2016, 

Monsieur le Maire a lu une lettre en réponse à une 

question de notre groupe. « Le commandant de police 

a ordre de ne pas transmettre de manière officielle 

les chiffres sur les vols et la délinquance » Surprise ! 

A la lecture du dernier magazine, 4 cambriolages en 

plus en 2016, la délinquance en moins, chercher 

l’erreur, merci la transparence. Lettre à retrouver sur 

notre blog : SMD71380.jimdo.com 

 

Eco-quartier des fontaines, même contribution, 

même service. Après de nombreuses pétitions, face 

aux promesses non tenues des élus qui n’aiment pas 

ce projet, les voiries ont reçu en cette fin d’année un 

premier entretien d’apaisement en attendant la 

finalisation des travaux. Plus de 70 familles résident 

aujourd’hui sur ce secteur, et payent leurs taxes 

d’habitation et foncières comme tous les administrés 

de Saint- Marcel. 

« OUI aux recettes, NON aux Dépenses » 

 

Voies douces. Savez-vous où est la voie verte vers 

Epervans ? Non 

Mais où est donc passé le fléchage à la charge de 

la commune ?  

 
 

 

Restaurant scolaire, ou comment s’approprier 
un projet de l’équipe municipale précédente. La 
première pierre du nouvel espace périscolaire et 
restaurant scolaire a été posée, mais il sera 
opérationnel dans plus de 18 mois. A entendre le 
discours du Maire, on aurait pu verser une petite 
larme pour ces pauvres enfants qui marchaient 
dans le vent et le froid depuis des décennies. 
Curieux que nous sommes, après relecture du 
projet de mandat de l’équipe en place, aucune ligne 
ne fait référence à cet équipement. Comme on dit 
chez nous «  Un coucou vit toujours dans le nid 
des autres et il restera coucou ! » 
 

 
 

Paroisse. Dès leur élection, ils ont fait le 
choix d’effacer les relations intercommunales que 
nous avions tissées depuis plusieurs mandats. Le 
Maire de Saint Marcel fait son « BREXIT » avant 
l’heure. Hier, refus de poursuivre avec le Sivom 
Accord, aujourd’hui c’est le travail intercommunal 
autour de l’église et des cimetières qui est remis en 
cause. Cet été, nous ne pourrons plus rire, échanger 
avec tous les habitants de la paroisse autour d’un 
spectacle de la Cour des Miracles, effacée du 
programme culturel de l’été. Demain, les relations 
enfance et jeunesse seront clairement attaquées. En 
à peine trois années de mandat, ils ont ruiné ce bel 
équilibre économique et social, ce vivre ensemble 
qui nous permettaient de mutualiser nos moyens. 
Les relations humaines vues par cette majorité 
se réduisent à aligner des chiffres sur une 
calculette. Triste SaM-EXIT. 

Vie associative. Après avoir baissé uniformément 

les subventions, puis réduit drastiquement les 

aides vers celles qui avaient quelques réserves 

utiles en cas de coups durs. M. le Maire les félicite 

en leur demandant de continuer à « se bouger le 

trou de balles » pour dynamiser le territoire. 

 

Bibliothèque municipale : suite au non 
remplacement de la responsable partie à la retraite,  
la bibliothèque sera dès à présent fermée le 
samedi après-midi. 
 

 
 

A Saint-Marcel, les illuminations c’est toute 

l’année ! 

Ben non, ils ont enlevé les guirlandes dès le 2 

janvier. Faut pas que ça coûte ! Fini les festivités. 

Ben si, les ateliers municipaux et les monuments 

aux morts sont éclairés toute l’année. 

       
 

Jeunesse. Les jeunes de la commune, sous la 

conduite des animateurs de l’Agora, ont réalisé 

deux superbes chalets pour la décoration de la 

Grande Rue. Félicitations à tous ces acteurs pour ce 

travail remarquable et  leur implication dans la vie 

de la cité. 

 
  

Les élèves et les résidents d’Hubiliac n’ont plus la frite 

Les résidents  de la RPA et les enfants de 
l’école Roger Balan punis parce qu’ils n’ont pas été 
sages ? Privés de frites depuis des mois. 

Plus d’argent pour remplacer la friteuse, 
mais d’énormes panneaux d’information flambants 
neufs.  
 

Vous avez dit « Bonne Gestion » 
 

Monuments aux morts 

En 2015, l’équipe municipale valide le projet de 
déplacement des monuments aux Morts pour un 
budget de 26 500€. A cela il faut ajouter 2 800€ 
de coût supplémentaire et 3 300 € pour 
l’éclairage. 

Pour financer son projet phare de mi 
mandat, le Maire revisite les formules 
budgétaires : 
Coût–Souscription = 0 € pour le budget 
municipal 
Patatras ! Les San Marciaux n’adhèrent pas au 
projet du maire, pas plus que l’ensemble de sa 
majorité de 24 conseillers. Seulement une 
vingtaine de dons, y compris ceux des 
associations, pour un montant de 3 800 €. 
 

Une deuxième fleur pour notre ville 

 

Certains voudraient nous faire croire 
qu’elle ne vient que de leur seule décision. 
Depuis plusieurs décennies, toutes les équipes 
municipales et tous les agents des services 
espaces verts ont œuvré pour l’embellissement 
de la ville, et partagé cette même envie de faire 
de notre ville un écrin de verdure où il fait bon 
et bien vivre ensemble. MERCI aux agents des 
espaces verts, à Raymond Prost, Geneviève 
Josuat et aujourd’hui  Eric Bonnot qui a repris 
le flambeau. 

 

 
 


